
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
第 83号 

   私がいつも大切にしていること 
   
   子どもの権利と大人の人権  情報公開 
    民主主義   平和で持続可能な社会   
 

           6月議会（6/1～6/18） 

市長から提案された一般会計補正予算（第 3号）

などを含む 5議案はすべて可決されました。 

一般質問を通告したのは 14 名。私は 2 項目に

ついて質問しましたが、持ち時間 30分は短すぎま

す。今回も未消化のまま終わりました。（次ページ

に詳細を掲載しています）。 

最終日に医療の逼迫、国民の命を守ることを優

先すべきと「東京オリンピック・パラリンピックの

開催を中止することを求める意見書」を提案しまし

たが、平成クラブ、公明党、日本維新の会が反対し

否決されました。 

 

市民の皆さま 

インド変異株拡大ペース加速の中
オリパラ実施すべきですか？ 

私が提案した意見書の要旨 

1新型コロナウイルス感染症の拡大が、国内は

もとより全世界的に解消し、正常な形での開催

が可能になるまでの間、オリンピック・パラリ

ンピックの開催は行わないこと。 

 

2感染拡大の防止徹底による医療崩壊の回避、

希望者へのワクチン接種の早期完了、生活困窮

者や経営不振に苦しむ事業者等への救済措置

の徹底に全力を傾注すること。 

新型コロナワクチン情報（6月 21日現在） 
★65歳以上の方  
6月 21日の予約受付終了後、未予約者へ往復はがきで接種勧奨をする。接種を希望する方は、返信用

はがきで接種希望日等を記入し投函して下さい。改めて接種日を決定した通知が届きます。 

 

★64歳以下の方（基礎疾患を有する方及び高齢者施設等の従事者、12歳～64歳の方） 

 接種券は 7月 6日から順次発送。ただし、12歳～15歳の場合は希望する方のみ郵送します。 

 自衛隊大規模接種センターでの予約を希望する方は、先行して接種券を発行します。希望者は以下の

とおり申し込みください。注記：大規模接種センターで使用するワクチンは「武田/モデルナ社製」で

す。申込方法：保健センターへ電話 受付日時：月曜日から金曜日の午前 8時 30分から午後 5時 15分  

TEL：048-995-3381  接種券お届けまでの日数は申込から 5日程度 

 
 

報告 

２０２１年７月発行 



 

 

 

 

 

◆期待される八潮市議会の役割 

2012年「地域主権」一括法の施行により、国の

義務付け・枠づけの見直しが行われ、同時に多く

の都道府県事業も市町村へ権限移譲されていま

す。地方議会は国会と違い、市長も議員も選挙で

選ばれる二元代表制。従って与党、野党という立

場でなく議員は是々非々の立場で市長の政策を

チェックすべきで、様々な市民ニーズを政策とし

て提案し、議決態度についても市民が納得できる

説明責任が必要です。 

 議会に使われている税金は令和元年度決算で

は、2億 5663万 6979 円で一般会計の 0.8％。市

民一人当たり約 2,816円が使われています。 

議員報酬は月額 39 万 5 千円（県内 40 市中 20

位）。正副議長や常任委員会委員長等になると加

算されます。 

所得税控除後の 30万 5千円が支給されますが、

別途、住民税、国保・介護保険、（少し前までは年

金も）を支払います。 

政務活動費が年間 20 万円（改選年は半分）あ

りますが、資料購入、勉強会参加費、先進地への

視察費にも足りないばかりか、議会報告「えみこ

通信」発行費（年間約 100万円）はすべて自費で

行っています。 

私が初めて議員となった平成 9 年は八潮市議会

の議員定数は 26。数回の定数削減を経て、現在は

21。それでも近隣市に比べると議員一人当たりの

人口・面積は少ない。会派の人数に関係なく発言

時間は平等（通常答弁を含め 1時間、現在はコロ

ナ禍で 30分）ですが、正式会派は 2 名以上とな

っている為、代表者会議、議会運営委員会には一

人会派はオブザーバーの立場でしか出席できず、

発言する場合は許可を得なければならない。 

千代田区議会、国分寺市議会等、多くの議会で

は一人会派でも正式会派として認め、三重県鳥羽 

市議会のように会派制そのものを廃止した議会 

 

 

 

 

 

もあります。同じ選挙で選ばれた議員なので、対

等な立場で活動できるような改善が必要です。 

八潮市議会の議会改革は大変遅れていて、毎年、

早稲田大学マニフェスト研究所が全国規模で行

う調査では、2020 年度の八潮市議会は１１４５

位（１４０４議会中）で、平均以下です。 

必要な時にいつでも開会できる通年議会に移

行したり、コロナ禍にあってオンラインで委員会

審査を実施するなど改善する議会がある一方、八

潮市議会は質問時間をただ減らすだけです。 

議員個人や会派の市議会報告の定期的発行や、

HP、ブログ等で発信している議員はまだ少なく、

情報発信についても低調です。議会基本条例は策

定したものの、議会報告会も一度も実施せず、議

員同士の政策研究等もできていません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

自戒も込めて 

◆私が考える望ましい議会や議員像 
★憲法 99 条に従い、差別に敏感で基本的人権を

守り、平和を求め育てる議会・議員 

★市民との協働を進める議会・議員（市民活動の

現場に参加し、政策につなげること） 

★誰にも負けないくらいの得意分野を持つ議員 

★議会での審議や行政との対話など情報発信さ

れるすべての会議に出席する議員 

★疑問に思ったこと、わからないことはすぐ調べ

真実を求める姿勢。集めた情報をわかりやすく市

民に提供する議員・議会 

★女性と男性議員が半々の議会 

★謙虚さと誠実さを持ち、 市民の『変えたい！』

を全力でサポートする議会・議員 etc 

         9/5 は市長選・市議会議員選挙 

      あなたはどんな人を選びますか？ 

私
た
ち
の
社
会
は
様
々
な
人
が
暮
ら
し
て
い
ま
す
。
そ
れ
ら
の
方
々
の
声
を
反
映
す
る
に
は
多
様
な
方
が
議
会
に
い
る
こ
と
が
重
要
で
す
。
江
藤
俊
昭 

大
正
大
学
教
授
は
「
議
会
の
価
値
は
多
様
性
に
あ
り
」
と
説
い
て
い
ま
す
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令和 2年 3月議会 
（コロナ対応で職員が忙しいとの理由で一般質

問は中止となり、幻に終わった通告内容） 

１ がん患者へのアピアランスケア支援事業 

２ 市長のリーダシップによる男性職員の育休

取得の推進 

３ 消費生活センター業務に関するコンプライ

アンス 

４ 会計年度任用職員制度への移行 

５ マイナンバーカードの取得推進 

  

★性犯罪に関する刑法規定の見直しを求める意

見書 

★すべてのゲノム編集食品の規制と表示を求め

る意見書 

★気候危機・気候非常事態を前提とした地球温暖

化対策のさらなる強化を求める意見書 

 

6月議会（コロナ禍のため質問時間半分に） 
１ 新型コロナウイルス感染症関連対策 

★気候危機・気候非常事態を前提とした地球温暖

化対策の更なる強化を求める意見書 

★新型コロナウイルス感染症対策についての決

議 

 

9月議会 
１ 学校給食食中毒事件への対応について 

２ 議会の質問に対する市の検討過程の公開に

ついて 

３ ＤＶ被害者の参政権行使の保障について 

★柔軟仕上げ剤等家庭用品に含まれる香料の成

分表示等を求める意見書 

★新型コロナウイルス感染者情報の公表及び市

ＰＣＲ検査センターへの財政的支援を求める意

見書 

 

12月議会 

１ 「八潮市学校給食審議会の答申」に対する対 

応について 

２ ２０５０年二酸化炭素排出実質ゼロ表明 

2021年 4月 26日、埼玉県東南部の 5市 1町で 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ゼロ・カーボンシティ」共同宣言 

３ パートナーシップ制度導入について 

★法律による自治体の個人情報保護制度の標準

化に反対する意見書 

★日本政府に核兵器禁止条約の参加・調印・批准

を求める意見書 

 

令和 3年 3月議会 
1 ヤングケアラーを支える環境整備について 

2 文書取扱いの改善について 

★生活保護を必要な人が必要なときに受けられ

るよう、制度の見直しを求める意見書 

★生理用品を軽減税率の対象にすることを求め

る意見書（全国初） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一般質問、意見書等で様々な問題を取り上げてきました。82号、83号と 2回にわたりご報告いた

します。令和 3年 6月現在、一般質問回数は通算 92回。東日本大震災の時とコロナ禍で中止にな

った時を除き、毎回行っています。            ★印は可決された意見書 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

6月 18日より、市内小中学校の女子トイレの半数

に生理用ナプキンが配備された。（写真は中川小学

校のトイレ） 

 埼玉県も生理の貧困に取り組む市町村への支援

を公表し、この取り組みが徐々に広がっています。 

 今後はトイレットペーパー同様に、常時配備す

べきと思います。一方で､生理そのものを受け入れ

がたい LGBT等の方々への配慮も考える必要がある

と感じています。 

や
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今回の一般質問もコロナ対策対応の職員に配

慮し、答弁も含めて 30 分と決められてしまっ

たので、2項目に絞りました。 

 

質問事項 1は、「ゼロカーボンシティ」宣言

後の市の取り組みについて 

１．4月 26日、埼玉県東南部の 5市 1町で

「ゼロカーボンシティ」共同宣言を行いま

した。この宣言の実効性に関連して以下３

点質問。 

①実態把握のために地域温暖化防止計画

の「区域施策編」の作成について 

A 国の地球温暖化対策計画の見直し状況
や、県が作成している市町村温室効果ガス

排出量推計報告の公表など、今後の動向を

踏まえて策定する。 

  

②ア 八潮市では平成 24 年年 7 月から公

共施設の電力を一般競争入札により新電

力に切り替えたことによる現在までの電

気代削減額 

A 令和 3 年 12 月までの削減見込額も含

め、2億 2686万円の削減効果 

 

②イ 今年 12 月に契約更新を迎えるが、

島根県益田市のように、電力リバースオー

クション「エネオク」等を活用し、100％再

生エネルギーに由来する電力調達に切り

替え、コストを抑制しつつ､環境に配慮し

た電力調達を実現することについて 

A 事例が極めて少ないことや様々な課題
があるため､他の先進自治体での事例の情

報を収集し、調査研究する。 

 

③八潮南部西地区に建設が予定されてい 

る小学校校舎を ZEB（省エネ型の建物）に 

することについて  

 

 

 

 

 

A 太陽光など自然エネルギーの活用、省エネ
ルギー対策、資源の再利用等環境に配 

慮し環境負荷の低減に十分配慮した施設（エコ

スクール）をめざす。 

 

質問事項 2 インクルーシブ公園について 

インクルーシブ公園とは、障がいのあるな

しに関わらず、みんな一緒に遊べる公園の

ことで、昨年３月、日本初のインクルーシ

ブ公園として世田谷区の砧公園内に開園

して以来、各地に広がっている。共生社会

をめざす八潮市でも既存の公園にインク

ルーシブな遊具を設置することについて 

A 新規の公園整備及び既存の公園の遊具等

の改修を行う際には、公園施設の状況を勘案し

ながら、インクルーシブ遊具の設置について検

討する。 

  

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

やざわえみこの一般質問 

世田谷区砧公園にあるインクルーシブ遊具の一例 

出典：障がい者に役立つポータルサイトゆうゆうゆう 

◆
私
た
ち
の
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活
と
政
治
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り
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ま
せ
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個
人
的
な
こ
と
は
政
治
的
な
こ
と
。
も
っ
と
議
会
に
関
心
を
持
っ
て
下
さ
い
。 


